

	Objet: Carreau de poêle avec représentation du général français Mélac
	Musée: Historisches Museum der Pfalz - Speyer Domplatz 4 67346 Speyer 06232 13250 info@museum.speyer.de
	Collection: Collection du Rhin supérieur du HMP Speyer, Keramiksammlung Neuzeit
	Numéro d'inventaire: HM_1911_03_07

Description

Carreau de poêle représentant le général français Ezéchiel du Mas, comte de Mélac (vers 1630-1704). Le général est assis sur un cheval cabré. La représentation est encadrée par une architecture à arcades surmontée de génies ailés. Sous le cheval, on distingue une ville qui peut être identifiée comme étant le Portugal grâce à l'inscription en dessous.

Les premières sources sur sa carrière l'attestent en 1664 comme lieutenant d'un régiment de cavalerie au Portugal. Il y commanda une compagnie de 1666 à 1668. Il participa à la guerre franco-néerlandaise, au cours de laquelle il fut promu « mestre de camp » et « brigadier des armes du roi ». En 1688, Louis XIV (1638-1715) fit envahir le Palatinat et le sud-ouest de l'Allemagne par l'armée du Rhin commandée par le maréchal Jacques-Henri de Duras (1625-1704), déclenchant ainsi la guerre de Succession du Palatinat. En 1693, Mélac fut nommé commandant de la forteresse de Landau et « maréchal de camp ». De nombreuses villes et forteresses furent dévastées par les troupes de Mélac pendant la guerre de succession du Palatinat. C'est ainsi qu'en 1689, Mannheim et Spire, entre autres, furent incendiées et le château de Heidelberg détruit. La destruction planifiée, destinée à défortifier les territoires conquis, et la grande brutalité de son mode opératoire firent entrer Mélac dans l'histoire du sud-ouest allemand comme l'incendiaire par excellence. [Johanna Kätzel]

Données de base

Matériau/Technique: argile

Dimensions:

Événements

A été illustré (acteur)	quand	
	qui	Ezéchiel de Mélac (1630-1704)
	où	
[Référence géographique]	quand	
	qui	
	où	Portugal
[Référence géographique]	quand	
	qui	
	où	Spire (ville)
[Référence géographique]	quand	
	qui	
	où	château de Heidelberg
[Référence géographique]	quand	
	qui	
	où	Mannheim
[Référence personne- organisme]	quand	
	qui	Louis XIV (1638-1715)
	où	
[Référence personne- organisme]	quand	
	qui	Jacques-Henri de Durfort (1625-1704)
	où	

Mots-clés

- Guerre de Hollande
- Guerre de la Ligue d' Augsbourg
- Ofenkachel

Documentation

- Martin, Michael (1993): Ezechiel du Mas, comte de Mélac (1630–1704). Eine biographische Skizze (= Francia: Forschungen zur westeuropäischen Geschichte Bd. 20/2). Paris

- Martin, Michael (2008): Pfalz und Frankreich. Leinfelden-Echterdingen